
 

 

 
 
 
 
 
 

 
   اسْتعَِینوُا عَلىَ قضََاءِ حَوَائِجَكُمْ بِالْكِتمَْانِ 

 

. الصلاة  أعوذ با� من الشیطان الرجیم بسم الله الرحمن الرحیم السلام علیكم ورحمة الله وبركاتھ. 
ساداتي أصحاب  والسلام على رسولنا محمد سید الأولین والآخرین. مدد یا رسول الله، مدد یا 

رسول الله، مدد یا مشایخنا، دستور مولانا الشیخ عبد الله الفائز الداغستاني، شیخ محمد ناظم 
 الحقاني، مدد. طریقتنا الصحبة والخیر في الجمعیة. 

 
 نبینا الكریم صلى الله علیھ وسلم یقول 

 اسْتعَِینوُا عَلىَ قضََاءِ حَوَائِجَكُمْ بِالْكِتمَْانِ 
 

ترید أن تفعل شیئاً ما، افعلھ دون إخبار أي شخص. قد یحسدك الناس، ومن ثم قد لا تنجح عندما 
 خططك، أو ستشعر بالسوء.

 
.  الإنسان عنده نفس. لأن صلى الله عليه وسلمفھذه نصیحة جمیلة من نبینا الكریم  ،عمل  بأي ترید القیام عندما  ،لذلك

تمامًا. لذلك، لا داعي للتحدث عن  ، والذین لیسوا مسلمین یطیعونھا نفوسھم حتى المسلمون یتبعون 
یتم ذلك في   ن . بعض الأشیاء لا یمكن الحدیث عنھا. یجب أبین الناسالأشیاء التي ترید القیام بھا 

 . عملنا بسلاسةسیعُیننا، وستسیر أ  جل جلاله . الله السر
 

ینجح. في معظم  ن تفعل ذلك ولكن لسخلاف ذلك، عندما تقول للناس "سأفعل كذا وكذا" فإنك 
ن، ھناك شيء یحجبك، أو یفعل شخص ما شیئاً ما ضدك مباشرةً ولا تنجح خططك. أو یشعر  الأحیا

 بالحسد ولا ینجح الأمر أیضًا. 
 

فإن كل ما قالھ نبینا الكریم صلى الله علیھ وسلم مفید لنا. إنھا النصیحة التي یجب أن نتبعھا.   ،لذلك
  ،تبع نبینا الكریم صلى الله علیھ وسلم یلا . لكن الإنسان للإنسان مفیدة  أخبر عنھا صلى الله عليه وسلمالتي  الأمور

والأنانیة، یتفاخرون ویقولون "سأفعل   التكبرّورغباتھم. بھذا  نفوسھم الناس یتبعون  معظم بالطبع. 
 نجح الأمر. ی لماذا لم كذا وكذا" ولكن بعد ذلك لم یحدث شيء. وبعد ذلك یندھشون 

 
. لأن الناس الآن یؤذون أنفسھم أكثر من غیرھم. عندما لا یستمعون  أنفسنا ورحفظنا من شرالله ی

إلیھ ویتبعونھ   ویصُغون ولا یقبلون النصیحة، فإنھم یخسرون أنفسھم. الله یجعلنا من الذین یسمعون 
 الفاتحة.  ومن الله التوفیق. إن شاء الله. جل جلاله
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